【令和5年 第14回大山町教育委員会 議事録】

日時 : 令和5年12月27日(木)午前10時30分~

場所 : 名和公民館 第1会議室

出席委員:門脇明子、向陽寛孝、兠山洋美、山本健一

欠席委員:なし

教育長:鷲見寛幸

その他の出席者: 教育次長(赤路)、幼児・学校教育課長(源光)、社会教育課長(徳永)、

: 学校教育参事(浦木)学校教育担当者(中井)

参観人 : 3人

日 程

1. 開会宣言

教育長

ただいまから第14回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料の とおりです。

2. 議事日程の報告

教育長

会議時間については、午前10時30分から終了目標を午前11時30分とします。

日程第1

会議時間の決定

自 午前10時30分 至 午前11時30分

日程第2

教育長報告並びに連絡事項

12月1日~12月27日までの報告事項、今後の予定について説明(下記は主な内容)

教育長

- 12月1日から12月定例議会が始まりました。
- 12月9日、中山みどりの森保育園の発表会がありました。

12月10日、大山町五色百人一首大会が保健福祉センター大山で行われました。毎年行っている行事ですが今年は3チームだけの参加でした。参加人数が少ない原因が開催の時期的なものなのか、何か別な理由なのかを検証しながら来年度に繋げていきたいと思います。

12月13日~14日、議会の一般質問がありました。その中で教育に関する質問に ついて、吉原議員から、ねんりんピックへの準備と対応はという質問をいただきました。 ねんりんピックは教育委員会の社会教育課が中心になって行っているもので、来年の1 0月に全国大会が鳥取県で開催され大山町はソフトボール、サイクリングの2種目が開 催されます。サイクリングについては、今年度リハーサル大会を行いました。来年度の 本番は10月20日~21日がソフトボール、10月20日がサイクリングです。大山 町の歴史や、自然、文化を体験していただけるような大会になるとお答えしました。ま た、ボランティアの募集と活用方法はの質問には、ボランアについては中学生や、一般 の方を募集しステーションの対応や受付等、いろいろな面でいろいろな方々にお世話に なりながら進めていきたいとお答えしました。大杖議員からは、本町の英語教育につい て質問を受けました。新聞報道で鳥取県は全国学力・学習状況調査の結果が悪いとあっ たが大山町はどうかという質問を受けました。これについては、今年度行われた全国学 力・学習状況調査の「話すこと」の領域で大山町の中学3年生の平均正答率は、全国平 均を大きく上回ったとお答えしたところ、大山町の英語教育は本当に素晴らしいと言っ ていただけました。また、新聞報道で英検3級以上の取得が全国の最下位が福島県、最 下位から2番目が鳥取県と報道があったとありましたが、大山町は全国平均以上の取得 率ですとお答えしました。更に大山町は、鳥取県内では初めてのALT全校配置や、小 学校5年生からのオンライン英会話等を行っており、リスニングやスピーキングの力を つけているとお答えしました。西本議員から、小学校にイマージョン教育の導入予定は という質問があり、大山町では既にイマージョン教育を取り入れ、今年度の2学期から 町内全小中学校へALTの配置が完了し、英語の授業だけでなくその他の授業や休憩時 間、給食・清掃時間等にも英語が飛び交う環境を整え、大山町版のイマージョン教育を 考えているとお答えしました。また、近藤議員から、これからの社会教育ということで、 公民館が町長部局に移管する場合に、社会教育の衰退に繋がらないようにしてほしいと お話がありました。これについては、関係課で協議や各地区で住民説明会を行っており ます。もう一度、説明会も予定されていますが、住民の皆さんの意見をよく聞いて進め ていくとお答えしました。 最後に大森議員から、保育士の待遇改善という質問がありま した。保育士配置基準については、国や県の基準に準じて年齢区分ごとに決定しており ますが、4歳児5歳児は、よりきめ細やかな保育ができる環境を整えるため、大山町独 自の基準により園児25人につき1人の保育士を配置しているとお答しました。保育士 の多忙化解消のためにどう取り組むかについての質問には、負担軽減のため、業務分担 の見直し、業務効率化、事務時間の確保等工夫しており、特に負担の大きい担任につい ては、保育に入らない事務時間の確保や、早番や土曜日勤務の負担軽減も実施していますとお答えしました。正職員と会計年度任用職員の賃金格差をどう考えるかについては、本町では、担任の会計年度任用職員は、有資格保育士と比べて給料表で上位に格付けし、正職員担任と会計年度任用職員担任の格差は小さくなるよう配慮しています。保育士に限らず、正職員と会計年度任用職員の格差は、課題であると認識していますとお答えしました。

- 12月19日、イングリッシュスクールと今後の英語教育についての協議を行いました。
 - 12月21日、名和小外国語活動授業参観が行われました。

今後の予定として

- 1月3日、成人式が行われます。委員の皆さんにはお世話になりますがよろしくお願いします。
 - 1月4日から保育園で春の七草探しがあり講師として参加します。
 - 1月9日、町内の小中学校で3学期始業式が行われます。

委員の皆さんから保育園の発表会の感想や、何か御意見や御質問がありましらお願いします。

委員

保育園の発表会には都合が悪くて行くことができませんでしたが、大山きゃらぼく保育園の先生が撮影されたビデオを見させていただきました。先生達が忙しい間に手作りされた衣装を子ども達が着て一生懸命演技をされていました。

委員

私も用事があり中山みどりの森保育園の発表会を見に行くことができませんでした。

委員

私は、大山きゃらぼく保育園の発表会を見に来ました。8時45分から始まり12時45分に終わりました。それぞれのクラスが見応えがあり、皆が一生懸命でした。各組の衣装も気合いが入っていて、年齢に合わせて多彩な指導が行われていました。

委員

私は名和さくらの丘保育園の発表会を見に行きました。2日の土曜日と、16日の土曜日の2回に分けて開催されていました。2回に分けの開催でしたが遊戯室が満員になるくらい御家族の方が大勢見に来られていました。

教育長

ありがとうございました。

日程第3

報告第1号 議会の議決を経るべき事件の議案について (令和5年度大山町一般会計補正予算(第9号)教育委員会所管の予算)

教育長

日程第3報告第1号議会の議決を経るべき議案について事務局から説明をお願いします。

幼児·学校教育課長

それでは報告第1号の御説明をいたします。国の補正予算が11月にまとまり、12 月の議会の定例会で、急遽、予算の提案を差し上げる必要があり教育長に代理で決裁を していただきましたので、その内容について報告するものです。歳入について、国で学 校の施設の環境改善に対して交付金が支払われる制度があります。こちらの活用で、学 校の整備を考えており、国からの支出金が26,564 千円の内容で提案をしたものであり ます。また、別の取組になりますが寄附金がありましたので、それについても 10 万円 補正を行っております。それ以外に、工事で国の支援金以外で財源を確保する必要があ り学校の施設改善に 59,600 千円計上しております。歳出について、小学校の学校管理 費の内容は大山小学校の照明が暗くなっている箇所があるため工事を行います。工事そ のものと設計監理についての委託料も計上しております。名和小学校の体育館が、まだ 水銀灯を使っておりますので、防災機能強化ということでLED化を行うにあたって設 計監理の委託料、工事そのものの費用を計上しています。中山小学校の防犯カメラです が、年代が古いもののため全体的に更新を行うため費用を計上しています。中学校の学 校管理費ですが、3中学校ともにエアコンが経年劣化しているため修繕、設計監理と工 事そのものの費用、また、名和中学校の防犯カメラも古く動作不良が起きているため更 新費用を計上いたしました。 寄附ですが、中山小学校と中山中学校にそれぞれ図書購入 に対しての寄付がありましたので、歳出で図書購入費としてそれぞれ計上しています。

教育長

以上の項目につきまして、委員さんから御質問や御意見等ありましたらお願いします。

委員

歳出の業者は入札ですか。

幼児・学校教育課長 はい。これからですが入札です。

教育長

よろしいでしょうか。

全委員

了承。

:::::ここから非公開:::::

日程第4

議題第2号 教育長の臨時代理による事務の承認について (区域外就学について)

日程第5

議題第1号 指定学校の変更について

その他

- ・嘉手納交流について
- ・令和5年度保育所計画訪問のまとめについて
- 4. 次回の開催日程

令和6年1月22日 午前9時30分~

5. 閉会宣言

午後2時40分